

LA CORRECTION DES CONTRADICTIONS PAR PAUL A CORINTHE

Texte de Bible: 1 Corinthiens 12:1-31; 14:1-40

LEÇON 392 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Que tout se fasse pour l'édification" (1 Corinthiens 14:26).

Texte de Bible –
French Louis Segond

1 Corinthiens 12:1-31

¹ Pour ce qui concerne les dons spirituels, je ne veux pas, frères, que vous soyez dans l'ignorance.

² Vous savez que, lorsque vous étiez païens, vous vous laissiez entraîner vers les idoles muettes, selon que vous étiez conduits.

³ C'est pourquoi je vous déclare que nul, s'il parle par l'Esprit de Dieu, ne dit: Jésus est anathème! et que nul ne peut dire: Jésus est le Seigneur! si ce n'est par le Saint-Esprit.

⁴ Il y a diversité de dons, mais le même Esprit;

⁵ diversité de ministères, mais le même Seigneur;

⁶ diversité d'opérations, mais le même Dieu qui opère tout en tous.

⁷ Or, à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée pour l'utilité commune.

⁸ En effet, à l'un est donnée par l'Esprit une parole de sagesse; à un autre, une parole de connaissance, selon le même Esprit;

⁹ à un autre, la foi, par le même Esprit; à un autre, le don des guérisons, par le même Esprit;

¹⁰ à un autre, le don d'opérer des miracles; à un autre, la prophétie; à un autre, le discernement des esprits; à un autre, la diversité des langues; à un autre, l'interprétation des langues.

¹¹ Un seul et même Esprit opère toutes ces choses, les distribuant à chacun en particulier comme il veut.

¹² Car, comme le corps est un et a plusieurs membres, et comme

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I L'Observance du Repas du Seigneur

1. Le désordre et la conduite incorrecte en prenant part au Repas du Seigneur devaient être arrêtés: 1 Corinthiens 11:18-22.

II Les Dons du Saint-Esprit dans le Corps de Christ

1. Il y a diversité de dons, mais tous sont donnés à travers le Saint-Esprit: 1 Corinthiens 12:1-11; Ephésiens 4:11-13; Romains 12:3-8.
2. Il y a beaucoup de membres dans le corps de Christ, chacun ayant son importance et son devoir particuliers: 1 Corinthiens 12:12-31.

III Les Langues et les Prophéties dans l'Eglise

1. Paul instruit l'Eglise quant à l'usage des dons des langues: 1 Corinthiens 14:1-28.
2. La prophétie est meilleure au parler en langues: 1 Corinthiens 14:24, 25.
3. Ceux qui prophétisent doivent le faire dans l'ordre, de manière à ne pas causer la confusion: 1 Corinthiens 14:26-33, 36-40.
4. L'on ne devait pas permettre aux femmes de troubler les assemblées: 1 Corinthiens 14:34, 35.

COMMENTAIRE:

COMMENTAIRE

Le Repas du Seigneur

A Corinthe, on avait l'habitude de manger avant d'observer le Repas du Seigneur, ce qui consistait à rompre le pain, tout comme Jésus l'avait fait avec Ses disciples. Ceci aboutit à une conduite incorrecte, et les gens devinrent gloutons à ces repas. Evidemment, de telles choses ne devaient pas se poursuivre dans la maison de Dieu. C'était même plus qu'un sacrilège, quand cela était fait juste avant de prendre part à une ordonnance en mémoire du sacrifice de Christ pour le pardon de tels péchés.

Paul leur recommanda de manger chez eux, afin que lors de leurs réunions pour observer le Repas du Seigneur, ils n'oublient pas le caractère sacré de la circonstance. Lorsque Jésus institua le repas du Seigneur, il dit: "Car toutes les fois que vous mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous annoncez la mort du Seigneur, jusqu'à ce qu'il vienne" (1 Corinthiens 11:26). C'est un temps où il faut considérer le grand sacrifice que le Seigneur fit pour nous et le Sang qui est d'une grande importance, lequel Il répandit pour la rémission des péchés. Au même moment, nous devons espérer Son retour, et avoir nos cœurs préparés pour cet événement. Paul avertit que si les gens boivent indignement la coupe du Seigneur – avec le péché dans le cœur – ils mangent et boivent un jugement contre eux-mêmes. Plusieurs personnes dans l'église sont faibles dans la foi et malades physiquement, parce qu'elles sont coupables d'y avoir pris part indignement.

Lorsque nous prenons part aux symboles du Repas du Seigneur et que nous discernons le Corps et le Sang de Jésus à travers eux, nous bénéficions d'une force, aussi bien spirituelle que

tous les membres du corps, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps, ainsi en est-il de Christ.

¹³ Nous avons tous, en effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un seul Esprit.

¹⁴ Ainsi le corps n'est pas un seul membre, mais il est formé de plusieurs membres.

¹⁵ Si le pied disait: Parce que je ne suis pas une main, je ne suis pas du corps, ?ne serait-il pas du corps pour cela?

¹⁶ Et si l'oreille disait: Parce que je ne suis pas un oeil, je ne suis pas du corps, ?ne serait-elle pas du corps pour cela?

¹⁷ Si tout le corps était oeil, où serait l'ouïe? S'il était tout ouïe, où serait l'odorat?

¹⁸ Maintenant Dieu a placé chacun des membres dans le corps comme il a voulu.

¹⁹ Si tous étaient un seul membre, où serait le corps?

²⁰ Maintenant donc il y a plusieurs membres, et un seul corps.

²¹ L'oeil ne peut pas dire à la main: Je n'ai pas besoin de toi; ni la tête à dire aux pieds: Je n'ai pas besoin de vous.

²² Mais bien plutôt, les membres du corps qui paraissent être les plus faibles sont nécessaires;

²³ et ceux que nous estimons être les moins honorables du corps, nous les entourons d'un plus grand honneur. Ainsi nos membres les moins honorés reçoivent le plus d'honneur,

²⁴ tandis que ceux qui sont honorés n'en ont pas besoin. Dieu a disposé le corps de manière à donner plus d'honneur à ce qui en manquait,

²⁵ afin qu'il n'y ait pas de division dans le corps, mais que les

physique. Plusieurs personnes ont été guéries des afflictions physiques, pendant qu'elles prenaient part au Repas du Seigneur, lorsqu'elles considéraient ce que le Sang de Jésus signifiait pour elles. Le Sang de Jésus paya le prix de notre rédemption, purifia nos cœurs, et nous donna la guérison. "Il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités; le châtement qui nous donne la paix est tombé sur Lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris" (Esaïe 53:5). Toutes ces bénédictions peuvent être nôtres, si nous venons au Seigneur selon Sa voie.

Les Membres du Corps de Christ

Il y avait eu de dispute dans l'église de Corinthe sur l'importance des diverses fonctions, mais Paul essaya de leur montrer que chacun avait son travail à faire; et que si quelqu'un était fidèle en cela, il obtiendrait sa couronne de vie. "En effet, à l'un est donné par l'Esprit une parole de sagesse; à un autre, une parole de connaissance, selon le même Esprit; à un autre, la foi, par le même Esprit; à un autre, le don des guérisons par le même Esprit" (1 Corinthiens 12:8, 9). D'autres dons et d'autres ministères furent aussi cités, mais la conclusion était que tous travaillaient à travers le même Esprit, accordé à chacun comme l'Esprit le veut.

Paul utilisa les fonctions des différents membres du corps humain comme une illustration des diverses fonctions des membres du corps de Christ. Que nous soyons Juifs ou Païens, instruits ou illettrés, faibles ou forts physiquement, quel que soit notre tendance ou nos caractéristiques naturelles, lorsque nous sommes nés dans la famille de Dieu, baptisés par le seul Esprit dans le seul corps, nous pouvons d'une manière ou d'une autre être utilisés pour la gloire de Dieu. Dieu a pour chacun une œuvre à accomplir, et si quelqu'un est fidèle dans cette œuvre, il obtiendra sa récompense.

Dieu n'a pas choisi les gens pour Son œuvre, comme l'homme l'aurait fait. Il ne regarde pas à l'apparence, mais au cœur. "Dieu a choisi les choses folles du monde pour confondre les sages; Dieu a choisi les choses faibles du monde pour confondre les fortes...afin que nulle chair ne se glorifie devant Dieu" (1 Corinthiens 1:27, 29).

Si tous ceux qui prétendent être au service de Dieu pouvaient travailler seulement pour la gloire de Dieu, il n'y aurait pas de division dans l'église. Nul n'essayera d'obtenir une position plus élevée que son prochain. Avec un réel fardeau sur le cœur pour le salut des autres, il ne penserait même pas à lui-même jusqu'à avoir l'idée de se glorifier: "Puisque vous aspirez aux dons spirituels, que ce soit pour l'édification de l'Eglise que vous cherchiez à en posséder abondamment". Puisse Dieu nous aider à accomplir tout ce que nous faisons pour un seul but: la construction du Royaume de Christ!

Parler en d'Autres Langues

L'un des dons du Saint-Esprit à l'Eglise était le don du parler en langues. La manifestation de l'Esprit de Dieu était, pour celui qui l'avait reçu, le pouvoir de parler une langue ou des langues qu'il ne connaissait pas, quand l'Esprit l'inspirait de faire ainsi. Ce serait une langue déterminée, connue et comprise par d'autres, et non un charabia inintelligible. Paul cita Esaïe, quand il disait: "C'est par des hommes d'une autre langue et par des lèvres d'étrangers que je parlerai à ce peuple, et ils ne m'écouteront pas même ainsi, dit le Seigneur" (1 Corinthiens 14:21). Les gens qui n'aiment pas la vérité que renferme la Parole de Dieu ne seront pas amenés à la conversion par les manifestations surnaturelles.

Un Témoignage du Baptême du Saint-Esprit

Le don de langues est différent et distinct du témoignage que l'Esprit donne au baptême du Saint-Esprit. Lorsqu'une personne sanctifiée est revêtue du baptême du Saint-Esprit, l'Esprit rend

membres aient également soin les uns des autres.

²⁶ Et si un membre souffre, tous les membres souffrent avec lui; si un membre est honoré, tous les membres se réjouissent avec lui.

²⁷ Vous êtes le corps de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour sa part.

²⁸ Et Dieu a établi dans l'Eglise premièrement des apôtres, secondement des prophètes, troisièmement des docteurs, ensuite ceux qui ont le don des miracles, puis ceux qui ont les dons de guérir, de secourir, de gouverner, de parler diverses langues.

²⁹ Tous sont-ils apôtres? Tous sont-ils prophètes? Tous sont-ils docteurs? Tous ont-ils le don des miracles?

³⁰ Tous ont-ils le don des guérisons? Tous parlent-ils en langues? Tous interprètent-ils?

³¹ Aspirez aux dons les meilleurs. Et je vais encore vous montrer une voie par excellence.

1 Corinthiens 14:1-40

¹ Recherchez la charité. Aspirez aussi aux dons spirituels, mais surtout à celui de prophétie.

² En effet, celui qui parle en langue ne parle pas aux hommes, mais à Dieu, car personne ne le comprend, et c'est en esprit qu'il dit des mystères.

³ Celui qui prophétise, au contraire, parle aux hommes, les édifie, les exhorte, les console.

⁴ Celui qui parle en langue s'édifie lui-même; celui qui prophétise édifie l'Eglise.

⁵ Je désire que vous parliez tous en langues, mais encore plus que vous prophétisiez. Celui qui prophétise est plus grand que celui qui parle en langues, à moins que ce dernier n'interprète, pour que l'Eglise en reçoive de l'édification.

⁶ Et maintenant, frères, de quelle

témoignage en s'exprimant à travers lui dans une autre langue, tout comme au Jour de la Pentecôte, lorsque les cent vingt disciples furent baptisés du Saint-Esprit dans la chambre Haute, "et se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer" (Actes 2:4). Le fait que cela ne devait pas se limiter aux cent vingt disciples fut manifesté lorsque les croyants, dans la maison de Corneille huit ans plus tard, furent baptisés du Saint-Esprit. Les disciples reconnurent qu'ils avaient reçu eux aussi le baptême, "car ils les entendaient parler en langues et glorifier Dieu" (Actes 10:46). De plus, vingt trois ans plus tard, lorsque Paul était à Ephèse, le Saint-Esprit descendit sur un groupe de gens, "et ils parlaient en langues et prophétisaient" (Actes 19:6). Ceci n'était pas le don de langues, mais le témoignage qu'ils étaient remplis du Saint-Esprit. Il était possible qu'ils ne parlent plus en langues, ou qu'ils le fassent en de pareils moments, quand Dieu les bénirait spécialement en prière.

Parlant Pour la Gloire de Dieu

Les gens dans l'Eglise de Corinthe exagéraient avec le don de langues que Dieu leur avait donné; Paul les reprocha alors pour leur manque de sagesse et de compréhension dans ce domaine. Paul déclara que si les gens non instruits venaient dans leur assemblée et ne pouvaient pas comprendre ce qu'ils disaient, ils croiraient que toute l'assemblée était folle. Comme ce serait meilleur de parler des choses que Dieu avait faites pour eux de manière à ce que tout le monde parvienne à les comprendre. Le pécheur serait convaincu, s'il pouvait comprendre l'amour que Christ a pour lui et la puissance qu'il y a dans le Sang de Jésus pour le racheter du péché. Si le témoignage d'une personne est fait dans le but de glorifier Dieu, il convainc le pécheur de la véracité de la Parole de Dieu. Une chanson, chantée avec l'onction de l'Esprit sur le chanteur, apportera aussi une conviction au pécheur. Mais tout ce qui est fait pendant un culte d'adoration publique, doit être fait décemment et dans l'ordre, si l'on veut que cela contribue à la gloire de Dieu. "Car Dieu n'est pas un Dieu de désordre, mais de paix. Comme dans toutes les Eglises des saints".

Les Fausses Langues

Plusieurs reproches inutiles ont été faits à l'endroit de l'Evangile de Jésus-Christ à cause du désir de certains de montrer leur spiritualité en parlant en d'autres langues. Une vie sainte, consacrée au service de Dieu, est d'une importance capitale; et l'Esprit de Dieu ne parlera pas à travers une autre vie. Si quelqu'un ne mène pas une vie sainte, et compte sur les manifestations surnaturelles comme étant une mesure de son état spirituel, il se trompe lui-même. "... parce qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité pour être sauvés. Aussi Dieu leur envoie une puissance d'égarement, pour qu'ils croient au mensonge, afin que tous ceux qui n'ont pas cru à la vérité, mais qui ont pris plaisir à l'injustice, soient condamnés" (2 Thessaloniens 2:10-12).

L'Esprit de Dieu et Sa Parole sont en harmonie. L'Apôtre Jean dit: "N'ajoutez pas foi à tout esprit; mais éprouvez les esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu" (1 Jean 4:1). La Bible est la Parole finale de Dieu à l'homme, et Il ne donne aucune autre révélation contraire à cette Parole. Dieu ne tolère pas le péché, et sans la sainteté nul ne verra Dieu (Hébreux 12:14).

Les Femmes qui Prêchent

Dans le texte de notre leçon, nous lisons: "Que les femmes se taisent dans les assemblées, car il ne leur est pas permis d'y parler; mais qu'elles soient soumises, selon que le dit aussi la loi. Si elles veulent s'instruire sur quelque chose, qu'elles interrogent leurs maris à la maison; car il est malséant à une femme de parler dans l'Eglise". Plusieurs personnes ont tiré de ce passage la conclusion

utilité vous serais-je, si je venais à vous parlant en langues, et si je ne vous parlais pas par révélation, ou par connaissance, ou par prophétie, ou par doctrine?

⁷ Si les objets inanimés qui rendent un son, comme une flûte ou une harpe, ne rendent pas des sons distincts, comment reconnaîtra-t-on ce qui est joué sur la flûte ou sur la harpe?

⁸ Et si la trompette rend un son confus, qui se préparera au combat?

⁹ De même vous, si par la langue vous ne donnez pas une parole distincte, comment saura-t-on ce que vous dites? Car vous parlerez en l'air.

¹⁰ Quelque nombreuses que puissent être dans le monde les diverses langues, il n'en est aucune qui ne soit une langue intelligible;

¹¹ si donc je ne connais pas le sens de la langue, je serai un barbare pour celui qui parle, et celui qui parle sera un barbare pour moi.

¹² De même vous, puisque vous aspirez aux dons spirituels, que ce soit pour l'édification de l'Eglise que vous cherchiez à en posséder abondamment.

¹³ C'est pourquoi, que celui qui parle en langue prie pour avoir le don d'interpréter.

¹⁴ Car si je prie en langue, mon esprit est en prière, mais mon intelligence demeure stérile.

¹⁵ Que faire donc? Je prierai par l'esprit, mais je prierai aussi avec l'intelligence; je chanterai par l'esprit, mais je chanterai aussi avec l'intelligence.

¹⁶ Autrement, si tu rends grâces par l'esprit, comment celui qui est dans les rangs de l'homme du peuple répondra-t-il Amen! à ton action de grâces, puisqu'il ne sait pas ce que tu dis?

¹⁷ Tu rends, il est vrai,

selon laquelle il est contraire à la Parole de Dieu que les femmes témoignent, enseignent et prêchent ou occupent une fonction dans l'Eglise. Toutefois, d'autres textes de l'Ecriture ne confirment pas cette idée. Paul mettait les Corinthiens en garde contre le désordre et la confusion dans l'Eglise, et il faisait sans doute le même reproche lorsqu'il ordonna aux femmes de se taire, celles-là qui manifestement causaient de la confusion en parlant et en posant des questions.

Lorsqu'il aborda ce sujet dans 1 Timothée 2:12, il ne parlait pas des femmes qui avaient été appelées par Dieu, mais de celles qui "prennent de l'autorité" et assument leur service sans un appel divin. Naturellement, Paul ne permettrait pas à de pareilles femmes d'enseigner; mais nul n'aurait été plus rapide que Paul à reconnaître et à accepter la personne qui est appelée de Dieu au ministère, que ce soit un homme ou une femme.

Paul dit au sujet de ceux qui avaient été baptisés en Christ: "Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni libre, il n'y a plus ni homme ni femme; car tous vous êtes un en Jésus-Christ" (Galates 3:28). Prisca était associée à son mari Aquilas dans l'œuvre de l'Evangile, et Paul ne s'opposa pas au ministère de Prisca, car à Rome il écrivit: "Saluez Prisca et Aquilas, mes compagnons d'œuvre en Jésus-Christ" (Romains 16:3).

Le Jour de la Pentecôte les femmes étaient parmi les cent vingt disciples dans la Chambre Haute (Actes 1:14), et "ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer." Pierre dit: "C'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël: dans les derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair; vos fils et vos **filles** prophétiseront,...Oui, sur mes serviteurs et sur mes **servantes**, dans ces jours-là, je répandrai de mon Esprit; et ils prophétiseront" (Actes 2:1-18). Il est clair, à partir de ces textes, que Dieu ne fait pas une distinction entre les hommes et les femmes. Ses dons et Ses appels sont accordés à ceux en qui Il peut avoir confiance, qu'ils soient des hommes ou des femmes.

Toutes les fois qu'il est permis à l'Esprit de Dieu de diriger le cœur d'un homme ou une église, il n'y a ni divisions, ni luttes. Lorsque l'Esprit conduit, il y a l'harmonie et l'unité de la foi, et Dieu peut œuvrer pour le salut des âmes et pour l'élévation de l'édifice de Son Royaume.

QUESTIONS

1. Qu'est-ce que les Corinthiens faisaient de mauvais, quand ils prenaient part au Repas du Seigneur?
2. Quel était l'avertissement de Paul à leur égard concernant leurs pratiques coupables au Repas du Seigneur?
3. Citez certains des dons de l'Esprit.
4. Comment Paul illustra-t-il les différentes fonctions que chaque personne exerce dans le Corps de Christ?
5. Qu'est-ce que c'est que le don du parler en langues?
6. Comment le don des langues diffère-t-il du témoignage du baptême du Saint-Esprit?
7. Que dit Paul concernant le parler en langues dans l'église?
8. Pourquoi Paul interdit-il aux femmes de parler dans l'église?
9. Citez des textes qui montrent que Dieu oint les femmes pour l'œuvre dans l'église.

d'excellentes actions de grâces,
mais l'autre n'est pas édifié.

¹⁸ Je rends grâces à Dieu de ce
que je parle en langue plus que
vous tous;

¹⁹ mais, dans l'Eglise, j'aime mieux
dire cinq paroles avec mon
intelligence, afin d'instruire aussi
les autres, que dix mille paroles en
langue.

²⁰ Frères, ne soyez pas des enfants
sous le rapport du jugement; mais
pour la malice, soyez enfants, et, à
l'égard du jugement, soyez des
hommes faits.

²¹ Il est écrit dans la loi: C'est par
des hommes d'une autre langue Et
par des lèvres d'étrangers Que je
parlerai à ce peuple, Et ils ne
m'écouteront pas mê me ainsi, dit
le Seigneur.

²² Par conséquent, les langues sont
un signe, non pour les croyants,
mais pour les non-croyants; la
prophétie, au contraire, est un
signe, non pour les non-croyants,
mais pour les croyants.

²³ Si donc, dans une assemblée de
l'Eglise entière, tous parlent en
langues, et qu'il survienne des
hommes du peuple ou des non-
croyants, ne diront-ils pas que
vous ê tes fous?

²⁴ Mais si tous prophétisent, et qu'il
survienne quelque non-croyant ou
un homme du peuple, il est
convaincu par tous, il est jugé par
tous,

²⁵ les secrets de son coeur sont
dévoilés, de telle sorte que,
tombant sur sa face, il adorera
Dieu, et publiera que Dieu est
réellement au milieu de vous.

²⁶ Que faire donc, frères? Lorsque
vous vous assemblez, les uns ou
les autres parmi vous ont-ils un
cantique, une instruction, une
révélation, une langue, une
interprétation, que tout se fasse
pour l'édification.

²⁷ En est-il qui parlent en langue,

que deux ou trois au plus parlent, chacun à son tour, et que quelqu'un interprète;

²⁸ s'il n'y a point d'interprète, qu'on se taise dans l'Eglise, et qu'on parle à soi-même et à Dieu.

²⁹ Pour ce qui est des prophètes, que deux ou trois parlent, et que les autres jugent;

³⁰ et si un autre qui est assis a une révélation, que le premier se taise.

³¹ Car vous pouvez tous prophétiser successivement, afin que tous soient instruits et que tous soient exhortés.

³² Les esprits des prophètes sont soumis aux prophètes;

³³ car Dieu n'est pas un Dieu de désordre, mais de paix. Comme dans toutes les Eglises des saints,

³⁴ que les femmes se taisent dans les assemblées, car il ne leur est pas permis d'y parler; mais qu'elles soient soumises, selon que le dit aussi la loi.

³⁵ Si elles veulent s'instruire sur quelque chose, qu'elles interrogent leurs maris à la maison; car il est malséant à une femme de parler dans l'Eglise.

³⁶ Est-ce de chez vous que la parole de Dieu est sortie? ou est-ce à vous seuls qu'elle est parvenue?

³⁷ Si quelqu'un croit être prophète ou inspiré, qu'il reconnaisse que ce que je vous écris est un commandement du Seigneur.

³⁸ Et si quelqu'un l'ignore, qu'il l'ignore.

³⁹ Ainsi donc, frères, aspirez au don de prophétie, et n'empêchez pas de parler en langues.

⁴⁰ Mais que tout se fasse avec bienséance et avec ordre.